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会 議 録

■会議名称 令和５年度第１回渋川市環境審議会

■日 時 令和５年５月１１日(木) 午後１時３０分～午後２時

■場 所 本庁舎 大会議室

■出 席 者 《審議会委員》

佐藤会長、吉原副会長、中島委員、狩野委員、石田委員

井野委員、野村委員、鳥山委員、角田裕子委員、田部井委員

矢野委員、飯塚委員 以上１２人

《事務局》

市民環境部長、環境森林課長、環境政策係長、環境政策係員

概 要

１ 開会

２ 会長あいさつ

３ 議事

（１） 議案第１号 第２次渋川市環境基本計画の見直し方針（案）について

質疑１ 市民アンケートは令和５年度に実施するのか。

答弁１ 令和５年度に実施する計画である。

質疑２ 温暖化対策実行計画（区域施策編）について市全体としての取組計画を

策定する予定はあるのか。またＳＤＧｓとの関連についての検討も必要で

はないか。

答弁２ 現時点での具体的な計画はないが、取組の必要性は認識している。環境

基本計画の中で個別計画の位置づけであり、今回の見直しの中で検討して

いきたい。

質疑３ 市民アンケートの内容についてどのように考えているのか。

答弁３ 市民アンケートは現行の第２次基本計画策定時にも実施している。今回

はその際の事例に倣い、一般市民、事業者、中学生を対象として実施した

いと考えている。内容は経年経過が把握、検証できる設問、環境に対する

意識の把握、環境施策において新たに必要だと感じられる設問等により構

成する計画である。

質疑４ 基本計画見直しに関し行う環境基礎調査とはどのようなものを想定して

いるのか・

答弁４ 環境に関する直近のデータや環境保全等に必要な施設、自然環境の実態

等の把握と考えている。

質疑５ 幅広い市民、特に若年層の意見が聞けるよう、市民意識調査や市民意見

公募についての工夫を考えて欲しい。



- 2 -

答弁５ 環境は将来に向けた課題でもあり、中学生へのアンケートも計画してい

るが、さらに工夫ができるか検討していきたい。

質疑６ 市民意識調査の項目について説明して欲しい。

答弁６ 第２次計画策定時には「住まいの環境の満足度」や「将来に引き継ぎう

たい環境関連の事項」について設問としている、今回も経年経過等を把握、

検証するために同様の設問を設定するとともに、環境における新たな課題

等についても設問とする計画である。

質疑７ 現況調査の項目について説明して欲しい。

答弁７ 第２次基本計画の指標については毎年度数値を把握し、計画の進行管理

を行っている。こうした指標が現況調査の項目となる。見直しにあたり目

標値の再設定や新たな指標の設定等も検討することになる。

質疑８ 基本計画実施計画書に掲載の取組を今後も進めていくと考えているが、

これらの取組を実施するのは大変なことではないか。

答弁８ 環境問題は行政だけでなく、市民、事業者等と連携し実施することが必

要となる。今回の見直しに際しても市民の参加を進めていく工夫を検討し

ていきたい。

４ その他

（１） 審議会の開催通知について

委員が参加しやすくできるよう、早めに通知するよう努めて欲しい。

（２） 視察研修について

例年１１月頃に実施しているが、新型コロナウイルスの感染状況を踏まえ

実施の可否及び視察候補地について会長と協議して決定したい。

５ 閉 会 － 以上 －


